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Pour garantir du bonheur aux pollinisateurs, offrez-leur des fleurs. 
Souvent confondues avec les prairies maigres, les prairies fleuries peuvent être mises
en place au jardin sans changer la nature du sol. De bonnes graines et un peu d’huile

de coude suffiront à créer un réservoir de gourmandises utile à la biodiversité.

INVITATION…
… à la fête au nectar!

Achoisir entre deux restau-
rants, l’un dans un splen-
dide gazon et l’autre au cen-

tre d’une abondante floraison, les
butineurs se dirigeront toujours vers
le second. Voilà qui a le mérite d’être
clair. 

Non seulement, les fleurs apportent
plus de bonheur qu’une moquette
ressemblant à un terrain synthé-
tique mais, en plus, celles qui com-
posent une prairie fleurie abritent
et nourrissent les oiseaux et les
papillons tout comme une foule

d’insectes à trompe. Attention tou-
tefois à ne pas confondre l’idée
d’une «prairie maigre», identique
au parterre fleuri de nos montagnes
nécessitant un sol minéral et pauvre
en nutriments, avec celle d’une
«prairie fleurie», tout à fait possible
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dans un sol de jardin ordinaire.
Ainsi, que ce soit sous des arbustes,
le long d’un chemin ou au pied d’un
mur, quelques mètres carrés suffi-
ront à augmenter la biodiversité de
votre jardin. Ne craignez pas de
modifier vos habitudes car le com-
merce propose depuis peu des
dizaines de mélanges de graines de
fleurs adaptées à des utilisations
multiples (ombre, soleil, milieux
secs) ou destinées à être utiles à un
groupe spécifique d’oiseaux ou d’in-
sectes.

Modus operandi
Pour commencer, définissez l’en-
droit à fleurir en sachant que plus il
est ensoleillé, plus la densité florale
sera importante. 

Il peut se matérialiser par une sur-
face engazonnée en bordure de par-
celle ou par une surface à réamé-

nager. Le principe reste le même:
sélectionnez un mélange de graines
de plantes adaptées à l’emplace-
ment choisi et que le sol soit propre.
Vous y êtes? Alors voici la
recette pas à pas pour combler les
envies de fleurettes de votre Juliette:

j Si l’endroit visé est engazonné,
n’utilisez pas d’herbicide, mais
préparez la surface à l’automne,
ou dès que possible au prin-
temps, en décapant cette mo-
quette verte. Il s’agit de retirer
3-4 cm de la croûte enherbée à
l’aide d’une houe; ou labourez
superficiellement le sol tout en
enfouissant la partie supérieure
du sol. Si la surface a été culti-
vée, il suffit de ratisser les
herbes indésirables et de retirer
toutes les racines des adven-
tices vivaces comme les dents-
de-lion ou les chiendents

k Maintenant que la surface est
libre et propre, brisez les mottes
grossières et ratissez à l’aide
d’un larron ou d’un râteau
jusqu’à obtenir une planéité sa-
tisfaisant votre degré de mania-
querie. Puis, patientez avant de
semer et, dans l’intervalle, reti-
rez les mauvaises herbes qui au-
raient l’audace d’envahir votre
futur paradis fleuri

l Mesurez la surface et à partir de
mi-avril, ou mieux, dès que la
température du sol atteint les 
10 à 15° C, achetez la quantité de
graines nécessaire. Ensuite, pré-
parez le mélange de semences
en versant l’entier des graines
dans un seau

m Ajoutez le double ou le triple du
volume des graines en sable,
puis mélangez le tout afin d’ob-
tenir une mixture homogène. Ce
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mélange plus volumineux et
plus lourd vous permettra de
mieux répartir ces fines graines

nDivisez la mixture par deux et
commencez à semer dans un
sens en tentant de répartir uni-
formément le volume sur l’en-
tier de la surface. 
La deuxième moitié de la mix-
ture servira à repasser dans l’au-
tre sens ou à réparer vos erreurs
d’appréciation…

o Ratissez délicatement la surface
semée afin d’enfouir les graines
à la profondeur décrite sur les
instructions de l’emballage des
semences, en règle générale 1 à
3 cm suffisent

p Collez les semences au sol en
«plombant» la surface. Cette ac-
tion consiste à tasser le sol avec
le dos d’une pelle ou d’un rou-
leau à gazon afin de briser les

petites mottes qui recouvriront
les graines fines et de les rendre
moins accessibles aux oiseaux

q Vous avez presque terminé!
Maintenant, il suffit de placer
quelques effaroucheurs contre
les moineaux (CD accrochés à
des tuteurs ou banderoles
jaunes p. ex.) et d’arroser votre
chef-d’œuvre, puis de le mainte-
nir humide jusqu’au…

r …Moment magique! Les pre-
mières fleurs émergent après
quelques semaines seulement!
Retirez les quelques petites ad-
ventices avant qu’elles ne gâ-
chent la fête

s N’épandez pas d’engrais car
plus le sol est pauvre, plus la flo-
raison est belle. Pas besoin de
tonte non plus: au fil de l’avan-
cée de la saison, d’autres fleurs

prendront la place des pre-
mières et apporteront de nou-
veaux coloris selon le mélange
de graines choisi

A la fin de l’automne, les plus
maniaques peuvent retirer les tiges
sèches avant l’hiver, juste pour faire
propre. 

Mais laisser les tiges sécher et dépo-
ser leurs graines sur place vous per-
mettra de bénéficier d’un renouveau
dès le printemps prochain. 

Commencez déjà à préparer l’année
prochaine en recommençant au
point 1.

Jean-Luc Pasquier
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